

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XII.-NÚMERO 4051

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Palma de Mallorca.—Martes 10 de Abril de 1906

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea

Últimas novedades.—Precios económicos

DEVOCIONARIOS

GRAN SURTIDO EN SEMANAS SANTAS

Clases especiales para Regalos de BODAS y para PRIMERA COMUNIÓN
LIBRERÍA DE J. TOL, PLAZA DE CORT 14 Y 16

Sucesores Viuda de E. Banqué

Exclusivo depósito para Baleares de las superiorísimas y acreditadas Máquinas para coser, bordar y hacer medias

WERTEHIM

VENTA A PLAZOS

Santo Domingo número 10 (antigua calle Zapatería)
PALMA DE MALLORCA

CONFERENCIA DE ALGECIRAS

El protocolo y España

En estas columnas ayer apareció el texto de lo más principal del protocolo firmado en Algeciras por los representantes de las diferentes naciones. A continuación damos los artículos que hacen relación particular a España:

Declaración relativa a la organización de la Policía.

Art. 2.º La Policía estará bajo la autoridad soberana de S. M. el Sultán. Será reclutada por el Magzen entre los musulmanes marroquíes; será mandada por caidés marroquíes, y será repartida en los ocho puertos abiertos al comercio.
Art. 3.º Para sunder al Sultán en la organización de esta Policía se pondrá a disposición por los Gobiernos respectivos oficiales y suboficiales instructores españoles y oficiales y suboficiales instructores franceses...
Art. 12. El cuadro de instructores de la Policía jerifiana (oficiales y suboficiales) será español, en Tetuán; mixto, en Tánger, español, en Larache; francés, en Rabat; mixto, en Casablanca, y francés, en los otros tres puertos.
Reglamento por el que se organiza la vigilancia y la represión del contrabando de armas.
Art. 30. En la región fronteriza de Argelia, la aplicación del reglamento sobre el contrabando de armas seguirá siendo asunto exclusivo de Francia y de Marruecos.
Del mismo modo, la aplicación del reglamento sobre contrabando de armas en el Rif y, en general, en las regiones fronterizas de las posesiones españolas, seguirá siendo asunto exclusivo de España y Marruecos.
Nota de concesión de un Banco de Estado.
Art. 37. El Banco adoptará las medidas que juzgue útiles para sanear la situación monetaria en Marruecos. La moneda española continuará siendo admitida en la circulación con fuerza librería.
En consecuencia, el Banco estará exclusivamente encargado de la compra de los metales preciosos, de las acuñaciones y de refundición de moneda, así como de todas las demás operaciones monetarias que ha de hacer por cuenta y en beneficio del Gobierno marroquí.
Art. 51. Cada uno de los establecimientos que siguen, Banco del Imperio alemán, Banco de Inglaterra, Banco de España y Banco de Francia, nombrará, de acuerdo con su Gobierno, un censor para el Banco de Estado marroquí.
Declaración concerniente a un mejor cumplimiento de los impuestos y de la oración de nuevas rentas.
Art. 66. A título temporal, las mercancías de origen extranjero serán gravadas a su entrada en Marruecos con una cuota especial, que ascenderá al 2,50 por 100 *ad valorem*. El producto íntegro de esta cuota formará un fondo especial, que estará afecto a los gastos de ejecución de las obras públicas destinadas al desarrollo de la navegación y del comercio en general en el Imperio jerifiano.
El párrafo octavo y último de este artículo dice así:
En lo que respecta a las sumas que provengan de la cuota especial, y que sean percibidas en los despachos de aduanas establecidas en las regiones a que se refiere el artículo 103 del reglamento de Aduanas, su empleo será regulado por el Magzen, con el consentimiento de las potencias limítrofes, conforme a las prescripciones del presente artículo.
Reglamento de las Aduanas del Imperio y de represión del fraude y del contrabando.
Art. 103. En la región fronteriza de

Argelia la aplicación del presente reglamento será asunto exclusivo de Francia y Marruecos.
Del mismo modo, la aplicación de este reglamento en el Rif y, en general, en las regiones fronterizas de las posesiones españolas seguirá siendo asunto exclusivo de España y de Marruecos.

Arte y artistas

Exposición en Sevilla. Se ha verificado en la Casa-Lonja de Sevilla el acto de inaugurar la exposición que celebra anualmente el Centro de Bellas Artes. Asistieron el capitán general, el alcalde y otras autoridades.
El número de obras expuestas pasa de un centenar. Entre las más notables figura un lienzo de González Bilbao titulado «Gitano», varios pasteles de González Santos y dos retratos de Tirado.
Envios. El laureado pintor señor Mesquita concurrirá a la Exposición nacional, de Madrid presentando un lienzo titulado «Mis amigos de Granada» y varios retratos.
Tomás Muñoz Lucena llevará un cuadro titulado «La campana de la Vela».
Emilio Gómez Mr presentará un paisaje de grandes dimensiones, «La carrera del Darré», y otros más pequeños.
El escultor D. Pablo Leizaga llevará en gran relieve «La protesta», representando un motín de obreros en huelga, tomado del natural.
Un estreno. Acaba de estrenarse con buen éxito en el teatro de la Comedia Francesa de París la obra «Paraitre» de Maurice Donnay.
La trama es sencillísima y sirve para que el autor desarrolle el tema de los dramas terribles, a que puede conducir a una familia burguesa el afán de figurar.
La acción está desarrollada con procedimientos análogos a los de Dumas hijo, sin que falte ni aun el personaje comentarista, que sin intervenir directamente en el conflicto teatral, sirve para que el autor exprese sus opiniones por boca ajena.
El diálogo es riquísimo en bellísimas frases y en ingeniosas salidas y en rasgos, que no bastan a veces para que la acción languidezca y que en el tercer acto, especialmente, marche con lentitud exagerada.
Pero la rapidez y energía con que surge la dramática situación del desenlace, conquista al público.
Donnay, aficionado a «epilogo», ha añadido al cuarto acto un cuadro que entra algo al público, y solamente sirve para que el autor comente lo sucedido y exponga la moraleja.
«Paraitre» no perderá nada suprimiendo el epilogo y acortando algo el diálogo de los actos segundo y tercero.

En la selva negra

CATASTROFE EN UN HOTEL
Noticia recibida de Nagsal dan cuenta de un terrible accidente, ocurrido en un hotel ocupado por gran número de familias acomodadas que suelen acudir a las montañas de la Selva Negra, verdadero santuario para gran número de enfermos.
Era el hotel de reciente construcción, y acababan de realizarse en él importantes mejoras, para celebrar las cuales se organizó una comida y un baile, al cual asistían no sólo las personas que allí se albergaban, sino muchas llegadas de otros hoteles inmediatos.
En el momento en que el baile estaba más animado, se escuchó un espantoso estruendo, producido según las primeras versiones, por haberse corrido las tierras en que se apoyaban los cimientos del edificio, desplomándose éste por completo.
Se han extraído ya 42 muertos y 75 heridos, calculándose que entre los escombros quedan más de 190 personas la mayoría de las cuales, a pesar de los trabajos de salvamento, morirán por efecto de los golpes recibidos o por asfixia.
Forma la Selva Negra una zona montañosa, en SO. de Alemania, entre el Rin y el Neckar, llegando el macizo principal hasta el valle de Kinzig.
Hay después macizos secundarios, y más allá del valle del Murg y de la derecha de Pforzheim van bajando las montañas hasta terminar en el valle de Neckar.
El grupo montañoso que afecta la forma de un triángulo, se reparte entre el gran ducado de Baden y el reino de Wurtemberg, constituyendo una especie de defensa natural de la Alemania del Sur.
El aspecto no puede ser más pitoresco: ríos nacidos en las montañas se precipitan rugientes por entre peladas rocas, en angostos desfiladeros, llevando luego sus aguas a fecundar los valles, por donde se deslizan tranquilamente.
La atención del viajero se fija principalmente en un grupo aislado de alturas, a orillas del Rin, frente a Friburgo, que recibe el nombre de *Kaiserstuhl* (Trono del Emperador).
A pesar de que en muchos sitios se encuentran productos volcánicos, tales como el basalto, la diorita y la caliza granulada, el suelo es fértil y los frutos prosperan, viéndose a tre ellos hermosos viñedos.
Las ciudades principales enclavadas en la Selva Negra son Briisach, Endingen y Burkheim.
Al sitio de la catástrofe se han enviado médicos, instalándose hospitales de sangre, donde se prestan los cuidados necesarios a los heridos.

En la selva negra

Italia.—El P. Martín, general de los jesuitas, continúa gravemente enfermo. Su estado parece desesperado. El general de los jesuitas ha recibido los últimos sacramentos y la bendición especial *in extremis* del Papa.
El cardenal Steinhuber, único jesuita que tiene el capelo cardenalicio, le prodiga sus consuelos espirituales, sin separarse de él ni un solo instante. El general de la Compañía de Jesús cayó enfermo en el Colegio de San Nicolás de Tolentino, cerca de la plaza Barbarini de Roma, y ha tenido que quedarse allí.
Japón.—Noticias del Japón aseguran que el mariscal Oyama ha solicitado su

EL MUNDO AL DIA

retiro. El general Kodama le sucederá como jefe del Estado Mayor general, y será a su vez substituido en el Gobierno general de Formosa por el general Sakuma.
En Manila se teme que los Estados Unidos tengan intención de vender Filipinas al Japón.
La Prensa filipina ataca violentamente al presidente Roosevelt, reprochándole haberse separado de la política preconizada por Mac Kinley.
Cada día se sienta más entre los filipinos que Mr. Wright ha ido al Japón, no como embajador, sino, en realidad, como corredor de los Estados Unidos, encargado de vender las islas Filipinas al mikado.
Por otra parte, en Washington se ha reunido el Comité de los Asuntos Insulares y ha adoptado la moción presentada por el diputado Mac Call, por la cual se declara neutralizado todo el territorio filipino.
Estados Unidos.—Se anuncia que está para llegar a Nueva York el célebre escritor y revolucionario ruso Máximo Gorki.
Témes que las autoridades norteamericanas se nieguen a darle entrada en su territorio.
Rusia.—Telegrafían de San Petersburgo que el ministro de Hacienda ruso ha marchado a Berlín y París, con objeto de negociar el empréstito de que viene hablando hace tiempo.
Inglaterra.—La agencia Reuter participa que el Gobierno inglés ha informado oficialmente al Gobierno ruso que la próxima Conferencia para la paz se reunirá en Julio en La Haya.
Alemania.—Telegrafían de Berlín que el canciller Bulow se encuentra restablecido, y en breve marchará a Italia para reponerse completamente, pasando una larga temporada alejado de los negocios públicos.
Ha mostrado su contrariedad por no haber podido exponer en la Osmara el plan político interior y exterior que se proponía desarrollar en beneficio de Alemania.

Je-je

Todo por el Sport! El *Heraldo de Madrid* ha organizado una carrera a pié y diez kilómetros. Y para fomentarla ¿saben ustedes lo que ha dispuesto? Pues no incluir en la lista de carreristas a nadie que no pertenezca a un círculo deportivo, o a ser que se resigne a abonar antes tres maguffinas pesetas... convalenciando por obra y gracia de don Amós ó de Soriano.
Y además repartir cien duros en doce premios. Doce premios, quinientas pesetas y diez kilómetros de trote además del premio ambigüo de la carrera.
¡Un desplumir!
Ya tienen los andarines para araña horchata y una bufa.

Policía aérea. El duque de Bivona, virrey de Cataluña no ha dado su con la causa del estampido último ocurrido en Barcelona. Se ha averiguado sin embargo que el estampido no ha sido de dinamita, ni de gas ni siquiera un rayo olímpico de Lertux indignado.
Los inspectores juran que el estrepito lo produjo un bolido. Lo cual equivale a jurar por las estrellas. Excelente disculpa que evita responsabilidades y pesqui-las fatigadas.
Pero el duque famoso, les ha fastidiado. En vista del éxito sorprendente del globo «Hurocaón», ha resuelto crear una policía aérea para anunciar y quizás detener los bólidos homicidas.

Trece, despregado en la tierra, se propone solicitar una plaza en el nuevo cuerpo flotante. Está resuelto a buscar en el cielo la quietud anhelada. Ya tiene el equipaje a punto. L'ovarrá, como leste, *La guía de pecadores* y el diccionario de la Real Academia. Y con oportunitades, una chibonera, un reclamo y una red para cazar mariposas.
En la Rambla. —Vaya un calorito. Si no se liquida algún cerebro no será por falta de combustible.
—No hay que apurarse. De aquí a veinte años esto estará convertido en boquea.
—Al cual no vendremos ni V. ni yo.
—¿Por qué?
—Por que entonces V. y yo, «usaremos» un catarro vitalicio y no estaremos ya para gozar de la sombra.

Ya se sabe de modo cierto quien inventará «definitivamente» la navegación aérea.
—¿Quién?
—Un español.
—¿Por qué?
—Por que anda un duro por los aires. El chistesito es ajeno y de la clase de los «horripilantes». No es verso pero probablemente será verdad.

ACTUALIDAD
La erupción del Vesubio
Lluvia de piedras.—Aspetto de la erupción.—Pueblo destruido.
Madrid 9
Telegrafían de Roma que crece la alarma en toda Italia ante las noticias recibidas de Nápoles.
El Vesubio está en plena erupción. La lluvia de cenizas destruye cuanto hay en la falda del monte.
La erupción se inició desde luego con caracteres alarmantes, que demostraban la formidable actividad del volcán.
Sin embargo, se creyó que como otras veces, la intensidad del fenómeno cedería bien pronto.
Pero en lugar de cesar, se vio que la lluvia de lava cegaba la vía de cremallera que conduce al volcán desde la falda del monte.
Una lluvia de piedras incandescentes causó grandes daños a la estación férrea.
Toda la población de Nápoles y de los pueblos vecinos está alarmadísima ante la formidable erupción.
Muchos turistas de los que siempre hay en la isla, intentaron dirigirse a la falda del monte; pero tuvieron que desistir porque la corriente de lava caliente les envolvía.
El sábado la erupción creció en intensidad, como jamás se ha visto.
Sobre el fondo negro de la noche, se destacaba el resplandor de una ancha franja de llamas que salía del cráter, y un ruido subterráneo acompañado de sinistras detonaciones, llenaba el espíritu de terror.
Inmensa columna de humo rojo coronaba el cráter y por las laderas del monte bajaban ríos de fuego.
La contemplación del gracioso espectáculo tenía suspenso a la gente que no podía apartarse, a pesar de lo inminente del peligro que aun a larga distancia oíría.
Ayer mañana circuló la noticia de

consoladora de que el pueblo de Vastrecte había sido completamente destruido por la lava.
La ola de lava ardiente entró en la población, convirtiéndola en una masa incandescente.
No se tiene detalles del suceso ni se conoce la suerte que han corrido sus habitantes.
Se dice que éstos, advertidos a tiempo del peligro, hubieron salvando los objetos de más valor.
Los demás pueblos están amenazados seriamente.
Lo que se va a suceder.—Ordenes de auxilio.—Fenómeno geológico.
Torre dell'Annunziata está bloqueada por la lava.
Todos los caminos están cubiertos por enormes masas de arena ardiente.
Si continúa esto, la lava entrará en el pueblo y desaparecerá este inevitablemente pues no se le puede socorrer a causa del fugo que rodea al pueblo por todos partes.
Las autoridades han adoptado medidas para el salvamento de los habitantes de los pueblos del campo de Nápoles que corren igual peligro.
El Gobierno ha recomendado a las autoridades napolitanas que procedan con gran actividad en aquel sentido.
Se organizan tranes especiales para recoger a los aldeanos.
Las tropas están dispuestas a prestar auxilios.
En el campo se han redoblado las medidas de vigilancia, anunciando constantemente lo adelantos de la invasión de la lava.
En Nápoles continúa cayendo una lluvia fina caliente, mezclada con cenizas.
Esta erupción se atribuye a los fenómenos geológicos que en todo el mundo vienen sucediendo en estos últimos días.
Las noticias de Nápoles se esperan con extraordinaria ansiedad en toda Italia.
Nunca se ha visto una erupción semejante.
El nuevo cráter está situado más abajo del principal, y por él sale una corriente de lava inmensa.
La marcha de esta se calcula en 100 metros por hora.
Los habitantes de Vastrecte construyeron diques, en previsión de un catástrofe; pero no han servido de nada.
Temblor de tierra.—Pueblos hundidos.—La torre dell' Annunziata destruida.
En la capital se han sentido dos temblores de tierra.
Los habitantes, asustados, abandonaron las casas, reuniéndose en las plazas y gollendo al campo.
El observatorio del Vesubio ha sido envuelto por la lava.
Los empleados lograron huir.
También ha sido destruido el ferrocarril vesubiano.
En algunos puntos la lava alcanza dos metros de altura.
En varios pueblos se han hundido algunas casas.
Dos hombres y un niño han quedado sepultados entre los escombros.
Las autoridades y las tropas abandonan las cumbres de Somma y Ota-jorro.
Torre dell' Annunziata ha sido destruida por la lava, siendo muchas las víctimas.
Treinta mil de los habitantes han logrado salvarse, huyendo a los pueblos cercanos.
Se han sentido temblores de tierra en varios puntos de la isla.
En Castelluzzae y Avellino los destrozos han sido terribles.
Muchas casas se han hundido, cogiendo entre los escombros a gran número de habitantes.
La lluvia de ceniza alcanza a toda la región.
Los prazosos silvo.—Los ríos de lava.—Nuevos cráteres.
Las cosechas en toda la isla están abrasadas.
Una hora antes de que la lava invadiera a Torre dell' Annunziata, fueron llevados a Nápoles los detenidos en las prisiones, que de otro modo hubieran muerto todos.
Varios buques de guerra y mercantes recorren los pueblos de la costa recogiendo a los habitantes que quieren abandonar la isla.
La vista del Vesubio es imponente.
Mirando al monte, se ven surcar por las vertientes numerosos ríos de lava.
El rugir de los cráteres aterra a los espectadores.
En Torrescotte el suelo está quebrado y hundido en grandes extensiones y ondulando como las olas del mar.
Las bocas de los cráteres lanzan enormes cantidades de agua hirviente.
De ellos se desprenden además emanaciones gaseosas insostenibles.
Se han abierto nuevos cráteres, que lanzan llamas, convirtiendo el monte en inmenso brasero.

Clases especiales

De 1.ª Enseñanza Superior y Tercer grado de Libros por el profesor D. ANTONIO ESTADES, 3.ª anticlia, 3.-1.ª

Por telégrafo

Telegramas números 14, 28, 32, 33, 34, 35 y 70.

La escuadra

Madrid 9 (3'30 t).—Ha llegado a Cádiz el resto de la escuadra española. Ha tenido una travesía buena.

Nuestras representantes

Madrid 9 (3'30 t).—Han llegado a esta corte, nuestros representantes en la conferencia de Algeciras Sres. Duque de Almedóvar del Río y Caballero.

Todo el elemento oficial acudió a la estación para recibirlos.

El recibimiento ha sido grande.

Aquellos Sres. vienen satisfechos de las atenciones recibidas por parte de los representantes de las otras naciones.

Consejo del sábado

Madrid 9 (3'30 t).—El próximo sábado se celebrará Consejo de Ministros. En el se examinarán las peticiones formuladas por las islas Canarias las que el Gobierno atenderá.

A Sevilla

Madrid 9 (3'30 t).—El buque de guerra «María de Molina» ha marchado a Sevilla, llevando a su bordo al almirante Sr. Viniegra.

Lo que dice Romanones

Madrid 9 (3'30 t).—El ministro de la Gobernación Sr. conde de Romanones ha hecho publico su satisfacción por haberse convenido del gran españolismo que hay en las islas Canarias.
Ha dicho también que las colonias alemana é inglesa viven armónicamente.

Indultos de Viernes Santo

Madrid 9 (10'30 n).—El ministro de Gracia y Justicia Sr. García Prieto ha marchado a Sevilla llevando buen número de decretos de indultos para someter a la firma de S. M. para publicar el día de Viernes Santo.

Los alcohólicos

Madrid 9 (10'30 n).—Los alcohólicos han ultimado el mensaje que dirigen a S. M. pidiendo que la reforma de la ley se haga por medio de decretos.

El Rey de Viaje

Las solicitudes

Madrid 9 (10'30 n).—Las solicitudes que se han entregado a S. M. D. Alfonso en su viaje a las islas Canarias, ascienden a 200.

La escuadra

Madrid 9 (10'30 n).—La escuadra española, procedente de Canarias, ha llegado a la Carraca.

El rey en el tiro

Madrid 9 (10'30 n).—S. M. Don Alfonso, en Automóvil ha asistido al tiro de pichón que se ha celebrado en su obsequio en Jerez. Regresó a Sevilla.

La erupción del Vesubio

Pánico en el pueblo.—Los reyes
Madrid 9 (10 n).—Comunican de Nápoles que la aglomeración de los ruidos que se producen a causa de la erupción del Vesubio son aterradores.
Con este motivo se ha extendido gran pánico.
Ha llegado a aquel puerto, la escuadra.

También llegaron SS. MM. los Reyes, que iban en automóvil. Excursionean por la región azotada por la lava.

Pueblos destruidos

Madrid 9 (10 n).—En la región del Vesubio hay gran desolación. Muchos caseríos, a causa de los temblores de tierra, se han desplomado.
Las cosechas, abrasadas por el fuego, han quedado reducidas a cenizas.
La erupción ha disminuido.

FABRA



Doña Leocadia de Togores y Zaforteza

VIUDA DE GUAL

Ha fallecido hoy 10 después de recibir los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Sus desconsolados hijos al participar a sus parientes y amigos tan sensible pérdida les suplican se sirvan asistir al Rosario que se dirá hoy a las ocho de la noche y al funeral que se cantará mañana 11 a las once en la Santa Iglesia Catedral y al entierro también mañana a las cuatro de la tarde.

No se invita particularmente.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a los que debidamente contritos y dispuestos ofrecieren una comunión ó parte de rosario en sufragio de la difunta.

Nuestra información

Asuntos municipales

Esta mañana el Sr. Alcalde ha suspenso de sueldo a dos antiguos empleados en la sección de Obras del Ayuntamiento, por faltas cometidas en el servicio, uno de ellos, y el otro, por faltas en el servicio, en la documentación y desobediencias a las órdenes de la alcaldía.

Yacht francés

Esta mañana ha fundeado en nuestro puerto el yacaré vapor francés *Isla de Francia*.

Lleva a su bordo 87 turistas de diferentes nacionalidades los cuales se proponen visitar varios puertos del Mediterráneo entre los cuales figuran Mallorca, Rosas, Cahi, Ajaccio, Bastia, Porto Ferrando, Argel y otros.

Saló de Marsella, el día 7 del presente con destino a Mahón saliendo mañana por Rosas.

El *Isla de Francia* desplaza 2.096 toneladas ya al mando de Mr. Nicolai el cual con 88 individuos, más, incluso el médico, forman la tripulación.

Esta mañana los citados turistas han salido en carruajes para diferentes puntos de la isla, unos en dirección a Sóller, otros a las cuevas de Artá y otros para Miramar y el resto se ha quedado en Palma visitando la población.

Concurso de maquinaria agrícola

Durante el mes de Mayo próximo en Lérida se celebrará un Concurso de maquinaria agrícola, útiles y aperos de labranza.

La admisión de maquinaria y artefactos empezará el 10 del actual, debiendo quedar terminadas todas las instalaciones el 10 de Mayo próximo.

Se cede gratuitamente a los expositores el sitio que necesitan para instalar sus máquinas, aparatos ó productos. Podrán venderlos, durante el concurso, aboñando, en e caso, el 2 por 100 de las ventas.

Los expositores de productos agrícolas ó industriales que deseen venderlos al detall, deberán pagar una peseta por metro superficial de suelo y otra por igual superficie de pared.

Se concederán premios consistentes en diplomas de honor, de mérito y mención honorífica y podrán concederse también medallas de primera, segunda y tercera clase así lo acordase la Comisión directiva.

Los premios serán adjudicados por un jurado que se designará en el acto de la inauguración del concurso.

Se facilitarán gratuitamente campos de experimentación y fuerza animal para funcionamiento de las máquinas y útiles.

También se facilitará fuerza eléctrica previo pago por los expositores del gasto que ocasiona.

Se organizarán conferencias adecuadas al concurso a cargo de distinguidas personalidades.

En la Audiencia

Causa por lesiones

Esta mañana, a las diez y media ha tenido lugar en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Catedral, contra Juan Galmés acusado del delito de lesiones.

El ministerio público estaba representado por el teniente fiscal D. Carlos de la Quintana, y la defensa del procesado estaba a cargo de D. Joaquín Pascual y representado por el procurador D. Miguel Oliver.

Terminado el examen del procesado y la prueba testifical, se ha concedido la palabra a las partes que han pronunciado los respectivos informes.

El Sr. Fiscal ha solicitado para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

El juicio ha quedado concluido para sentencia.

De Enseñanza

En el distrito de la Universidad, central, se hallan vacantes las siguientes plazas de maestro que han de proveerse por concurso de ascenso:

De niños: Madrid.—Escuelas elementales: maestro, con 2,750 pesetas; auxi-

Un congreso regional

En el IX Congreso regional que se celebrará en Olot en el próximo mes de Mayo, entrará a ocupar la presidencia de la Federación Agrícola Catalana-Balear, D. Ignacio Girons; y cuando en Abril de 1907 terminará su mandato el conde Reimoso, el señor Girons, junto con los presidentes de las restantes federaciones, elegirán el que será tercer presidente de la Unión Agraria Española.

Marítimas

Movimiento en el puerto durante las últimas 24 horas.

Entradas

Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor *Miramar*, con la correspondencia, 79 pasajeros y carga variada.

A las doce ha entrado procedente de Cabrera el vaporcito del mismo nombre.

Salidas

Con destino a Barcelona salió ayer tarde el vapor *Lulio*, embarcando 39 pasajeros la correspondencia y carga variada.

Despachados

Con destino a Barcelona se ha despachado y saldrá esta tarde a la hora de itinerario el vapor *Miramar*, llegado esta mañana procedente de Barcelona.

También se ha despachado, con destino a Barcelona, el bergantín goleta *M. B.*, con cargamento de Carbón de Oak y otros efectos.

Para Valencia y escala en Gandía se ha despachado el pailebot *S. Miguel*, con cargamento de algarrobas y otros efectos.

Noticias varias

Mañana por la mañana llegará procedente de Mahón, el vapor *Menorca*.

A las doce saldrá para Alicante el vapor *Isla*.

En breve saldrá para Las Palmas, el bergantín goleta *San José*, con cargamento de ladrillos.

Continúan con actividad las obras de reparación del vapor *Balboa*, pues en breve quedarán terminadas saliendo luego para Marsella.

Notas del Carnet Religiosas

Santoral
Para hoy.—Santos Macario, obispo y Ezequiel, profeta.

Para mañana.—Santos León el Magno, papa é Isaac, monje.

Cuerpo-Horas
Mañana terminarán en Santa Eulalia.

A las seis exposición, a las nueve y media Horas menores y misa mayor.

Por la tarde, actos de coro, procesión y reserva.

En el Hospital
En esta iglesia mañana a las nueve y media misa mayor, vísperas y seguidamente deseno del Sto. Cristo de la sangre.

Por la tarde, a las cuatro, actos de coro y concluidos estos, procesión por el patio para colocar la Sagrada Efigie en el puesto provisional que ocupa estos días anualmente.

De sociedad
Se encuentra en esta ciudad, desde el domingo, el joven médico D. Gabriel Monsó.

Durante una larga temporada ha permanecido en Alemania en donde ha continuado sus estudios médicos, visitando hospitales y clínicas.

Sea bien llegado.

Desde esta mañana se encuentra en esta ciudad el senador del Reino por la provincia de Zaragoza D. Manuel Castiella, jefe de los conservadores de aquella provincia.

El señor Castiella ha venido acompañado de su distinguida familia y se propone pasar una temporada en esta isla, que piensa recorrer, para admirar sus bellezas.

Al dar la bienvenida a dicho señor, le deseamos, como a su familia, que la estancia entre nosotros le sea grata.

De viaje
Con destino a Barcelona, salieron ayer tarde en el vapor *Lulio* D. Nicolás Manresa, D. Pedro G. Segura, D. Olara y D. Apolonia Vidal, D. Francisco Teno, Un Capitán del ejército y familia, don Arturo Arzengol, D. Miguel Llanger, D. Bartolomé Gumbau, D. Eusebio Villaverde, D. Emilia Oca, D. Jacinto Morell, D. Gabriel Covas, D. Jaime y D. Antonio Bosch, D. Gabriel Eneasat, D. Gabriel Juan, D. Pilar y D. Ostalena Pérez, D. Antonio Alemany, D. Jaime Bosch, D. Baltasar Izquierdo, D. Bernardo Vidal, D. Juan Perelló, D. Francisco Gonzalez, D. Amador Guerra, don D. Miguel Arteman, D. Miguel Tusquer, D. Pascual Pons, Profesor Kteller, Mr. Middel y dos hijas, D. Jesús Casa novas, D. Antonio Ferratich D. Maris Ana Bauza y D. Domingo Jaan.

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana a bordo del vapor *Miramar*

D. Francisco Abraham, D. Ignacio Tomás, Mr. Davoseu y señora, La Compañía Pinedo, D. Balbino Valcarlos y señora, Mr. Moliff y señora, D. Manuel Castellón y familia, D. Lorenzo Rosselló y familia, D. Antonio Gaudó, D. Juan Rubio, D. José Vives y señora, D. J. Marcall, D. P. Llalon, D. Francisco Gama, D. Nicolás Pina, D. F. de Samir, Barón de Pua y señora, D. Luis Maligau y familia, D. José del Rey y familia, don B. Villalonga, D. Andrés Fiol, D. P. Vidal, D. Pablo Cabantes, D. Carlos Fiol, D. Angel Fernandez, D. Pablo Segura, D. Magín Pina y Bartolomé Pons y señora.

Necrológicas

Ha fallecido en esta ciudad, después de recibir los santos sacramentos, la distinguida señora D.ª Leocadia de Togores, madre del Conde de Ayamans y barón de Llosets D. Mariano Gual de Togores Doas y Zaforteza.

La finada poseía relevantes prendas que hacían fuere estimada por todos.

De su le conceda el eterno descanso.

A toda su distinguida familia y especialmente al Sr. Conde de Ayamans enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

excelentes condiciones que reúne dicha señora, dándole por todo el más expresivo voto de gracias.

En el colegio que está a cargo del maestro D. José Balaguer Orespi se concedieron 1 sobresaliente, 1 notable, 2 buenos y 54 aprobados.

La Junta quedó complacida de la labor del maestro D. José Balaguer, siendo los esfuerzos de dicho señor superiores al resultado obtenido en los exámenes; cuya deficiencia en los alumnos es debida sin duda a la desidia de los mismos y falta de asistencia a la escuela, como se desprende del libro de matrícula, pues la Junta está completamente persuadida que el Sr. Balaguer es sujeto de notoria instrucción y tiene verdadero celo por la enseñanza.

En la escuela de este lugar que dirige el maestro D. Mateo Melis Font se concedieron un sobresaliente, un notable, un bueno y 14 regulares.

El Maestro D. Mateo Melis desempeña puntualmente su cometido merced a los plácemes de la Junta.

En el Colegio que está a cargo de la maestra D.ª Antonia Estarellas Riera se adjudicaron 1 sobresaliente, 3 notables, 5 buenos y 14 regulares.

La Junta tiene la satisfacción de manifestar que la maestra D.ª Antonia Estarellas cumple con sus deberes, siendo los resultados de la escuela muy satisfactorios.

En el salón de la Presidencia del Palacio de la Diputación, esta tarde se ha reunido la Comisión Provincial presidida por el señor Moll y con asistencia de los diputados señores Saló y Pascual.

A la una menos cinco minutos se ha abierto la sesión pública.

Sobre un guardia cantón
Se lee una solicitud de varios concejales del Ayuntamiento de Andragó referente a una denuncia de un vecino del mismo pueblo, en la que se pide se haga desaparecer un guardia cantón colocado en la calle de Barceló, el cual impide el acceso a dicha vía pública.

Este asunto guarda relación con otro que se tiene en estudio y el presidente señor Moll propone, y así se aprueba, que dada la importancia de la cuestión quede ocho días sobre la mesa.

Herencia a un asilado
Se ha recibido una comunicación en que se participa que falleció repentinamente en Felanig un vecino de aquella villa que deja heredero de su fortuna a un asilado de la Casa Misericordia llamado Francisco.

Mientras sea menor de edad dicho asilado será administrador de la herencia el presidente de la Diputación.

Así se acuerda participándolo al señor Presidente.

El robo del cepillo de la Sangre
El señor Secretario lee un oficio del Juzgado de instrucción en el que pide a la Diputación si quiere mostrarse parte en la causa que se sigue sobre sustracción de dinero en el cepillo de la Sangre, el puede precisar los perjuicios causados en la sustracción y si renuncia a la indemnización que pueda corresponderle.

La Comisión acuerda que no quiera mostrarse parte a la causa, que no renuncia a la indemnización y que no puede precisar los perjuicios causados.

Provisión de una plaza
Se ha recibido una solicitud del médico D. Cipriano Rodrigo, domiciliado en Madrid, pidiendo a la Diputación que le admita como director del balneario de aguas minerales de San Juan de Campos.

El secretario D. Silvano Font entra a los señores diputados que no es la Diputación quien nombra el médico director de este balneario, sino que se provee por concurso.

Anunciado en la *Gaceta* el concurso para proveer dicho puesto ha quedado desierto.

La Diputación ahora puede proponer a la Dirección tal ó cual nombre puesto que esta es la que debe efectuar los nombramientos.

El señor Salom pregunta anteañter sobre el médico que ocupó dicha plaza el año anterior.

El señor Pascual dice que al marchar el año pasado el médico que desempeñó dicho cargo manifestó tener deseos de volver otra vez para ocupar la dirección del balneario de San Juan de Campos.

El señor Salom opina que dejaría a la Dirección que nombrara al médico que creyera conveniente.

El señor Pascual pregunta si el médico nombrado por la Dirección tiene obligación de desempeñar la plaza.

El Sr. Secretario: No señor.

El Sr. Pascual: Entonces sería conveniente que la Diputación propusiese a alguno a fin de que dicha plaza no quedara vacante.

El Sr. Salom: No conociendo al señor Rodrigo no lo propondría.

Se acuerda que nombre médico la Dirección sin que la Diputación lo proponga.

Ascenso de un funcionario
Se entra la Comisión de que el Administrador de la Cárcel ha sido ascendido pasando a desempeñar la plaza de subje de la misma.

Dicho subje solicita que habiendo cesado en la plaza de administrador, que para el desempeño de la misma tenía hecha fianza, pida la cancelación de la misma.

La Comisión se le concede.

La Escuela de Comercio
Se lee una comunicación de la Real Sociedad Económica de Amigos del País en la que dice que interesándose por todos los adelantos de este país ha visto con inmensa satisfacción que la Diputación subvencione el establecimiento de una escuela de Comercio en esta ciudad, como también la iniciativa de incluir una cátedra de lenguas frabas que será de honorarios resultados puesto que facilitará nuestro comercio con el imperio de Marruecos.

Aliaaciones.—De beneficencia.—Cuentas.
El Ayuntamiento de Lloca solicita que el Arquitecto provincial pase a aquella ciudad para efectuar trabajos de aliaaciones. Así se acuerda.

Se concede el ingreso en la Casa de Misericordia a una pobre vecina de Lloca y en el manicomio a dos dementados viejos de La Puebla y Palma.

Se aprueba una cuenta de gastos menores de la cárcel que importa 77'60 pesetas; otra de raciones suministradas a los presos durante el último mes que importa 1.365'04 pesetas; otra de trabajos de cerrajería efectuados en la finca de Jesús importante 73'15 y otra en la casa de Misericordia que importa 58'50.

También se aprueban las cuentas de suministros a los establecimientos de beneficencia que antes han sido revisadas por los diputados inspectores.

El camino de Sóller a Lluob
El Sr. Moll hace uso de la palabra diciendo: Teugo noticia de que por el difunto ingeniero Sr. Pou se hizo un proyecto de camino entre Sóller y Lluob, a cual daba grandes facilidades para el mirar las prodigiosas bellezas de aquellos sitios ¿Sería posible averiguar la existencia de este proyecto?

De seguro existirá en la Jefatura de Obras Públicas.

El Sr. Secretario dice que existe el proyecto de carretera de Andragó y Palma.

Por noticias particulares dice saber que en breve va a publicarse la subasta para la construcción del primer trayecto de dicha carretera que es de Andragó a Estalenchs. La unión de carreteras entre Estalenchs, Baniabufar, Valldeu, Sóller, Lluob y Polleña entonces sería de poca importancia.

El Sr. Moll dice que este trayecto de camino entre Sóller y Lluob es de gran utilidad y encarece se busque el proyecto del difunto Sr. Pou a fin de ser estudiado.

Así se aprueba.

La banda de la Misericordia
El Sr. Pascual dice que estando la banda de músicos de la Misericordia en disposición de figurar en público se ha necesario la confección de atriles nuevos, modernos y de fácil traslado toda vez que los hoy existentes son viejos y pesados. Propone que se confeccionen nuevos atriles pagando su importe del presupuesto de la Casa Misericordia.

El Sr. Salom pregunta el plazo en que pueden quedar terminados los atriles.

Hace esta pregunta porque el Sr. Gobernador le pidió que la música de la Misericordia tomase parte en el festival que el día 29 se celebrará en el Teatro Principal con motivo de la repartición de premios a los escolares.

Se acuerda encargar la construcción de nuevos atriles y encarecer la mayor urgencia a fin de que puedan estrenarse el día de dicho festival.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo la 1.ª de 20 minutos.

DE LA REGION

Sóller
La Junta Directiva del Ferrocarril Palma-Sóller en una de las sesiones últimamente celebradas acordó que las sesiones que han de componer la nueva sociedad lleven, además de cuantos sean necesarios y pertinentes al caso, una sencilla nota alusiva al ferrocarril y a nuestro valle, encargando al pintor D. Cristóbal Pizá un croquis del Coll de Sóller tomado desde las inmediaciones del «Pont d'en Vall». El encargo, según nos dicen, ha sido hecho con esmero, pues en el fondo se ven, además de la cúpula del «Coll», las vertientes de la «Sierra de Alfabi», «Puig d'en Moro» y predio «El Teix», la casta blanca del «Porcho del Biabe» y en particular la boca del túnel, tomada en el mismo punto y en la misma forma que debe de estar; al propio tiempo se ve salir de dentro el túnel un locomotor con infinidad de coches que se van dirigiendo, por la poca pronunciada pendiente, hacia la izquierda, para dar la vuelta por las laderas del «Puig d'en Bafia» y «Monsraels», vuelta que, no dudarlo, será deliciósísima.

—Parece que desde el día 1.º de los corrientes el Banco de Sóller admita de nuevo depósitos voluntarios a 180 días que devengan intereses a razón del 2 y medio por 100 anual.

—En la noche del lunes falleció, víctima de aguda y cruel enfermedad, la señora D.ª Francisca Oliver y Castañer, esposa del asendado propietario don Ramón Marqués Mayol.

El cadáver de la finada fué conducido al cementerio el martes a las nueve de la mañana, con asistencia del clero de esta ciudad, con cruz alzada, y el miércoles se celebraron exequias en sufragio de la difunta. Uno y otro acto se vieron muy concurridos, prueba de las muchas amistades con que cuenta la familia Marqués en esta población.

Descanso en paz el alma de la señora Oliver y reciban su atribulado esposo, hijos, hija y demás parientes la expresión de nuestro pésame más sentido.

—En la madrugada del miércoles falleció también en esta ciudad D.ª Mag-

dolena Ferrá y Albertí, víctima de penosa enfermedad sufrida con santa resignación.

El mismo día al anochecer tuvo lugar el entierro con asistencia del clero parroquial con cruz alzada y numeroso acompañamiento. Al siguiente se celebraron solenes honras fúnebres, las cuales se vieron igualmente concurridas. Pedimos a Dios descanso eterno para el alma de la finada y resignación cristiana para su desconsolado esposo, don Pedro Piá, que ha visto desaparecer del mundo de los vivos, en el espacio de pocos días, á su cariñosa madre y á su amante esposa. Reciba, además él y familia, la expresión de nuestro profundo sentimiento.

Recibimos noticias de Lyon partiéndose el felicísimo de don Carlos Bertrán, esposa de nuestro paisano D. Ján e Miró, ocurrido en Viena (Leire) en la madrugada del día 30 de Marzo próximo pasado.

Al entierro, que tuvo lugar el día primero del corriente, asistieron numerosos señores de los establecidos en diferentes puntos de Francia, habiendo resultado el acto una verdadera manifestación de duelo.

Enviamos al señor Miró y familia nuestro sentido pésame y pedimos al Creador conceda eterno descanso al alma de la finada.

Después de prepararnos convenientemente con unos santos ejercicios bajo la dirección del señor Rector, en la mañana de hoy han hecho su primera comunión en esta iglesia parroquial 80 niños y 92 niñas.

La solemne ceremonia ha sido presenciada por numeroso público.

En los exámenes últimamente celebrados en Madrid, ha obtenido el título de Sobrante de Obras Públicas, nuestro paisano el estudiante joven D. Pedro A. Rollán Piá.

Desde el día primero del corriente mes, la estación telefónica de esta ciudad abre sus oficinas á las siete de la mañana. La hora en que se cierran es, como antes, á las nueve de la noche.

7 Marzo 1908.

La Puebla

Por la compañía de Zarzuela que han acordadamente dirige el primer actor y director D. Francisco Cortés, fueron puestos en escena ayer Domingo de Ramos las siguientes obras:

«Las tentaciones de San Antonio», «La Mancha de Cádiz» y «La Buena Sombra». En todas fueron muy aplaudidos los artistas que tomaron parte, especialmente la simpática tiple de M.^a Fernández, la característica señora Lorega y los Sres. Cortés, Alcayna, Vidal, Corra y Reyck.

El teatro se vio bastante concurrido; si dicha compañía sigue trabajando tan acertadamente como en la función de ayer le aseguramos una buena temporada en las próximas Pascuas.

9 Marzo de 1908.

NOTAS INTERESANTES

NOBLEZA BALEAR

Conde de Ayamans y barón de Lloseta. —La baronía de Lloseta fue conferida en 4 de los hidus de febrero de 1234 por D. Jaime el Conquistador á Arnaldo de Togores; y en 15 de octubre de 1634 fué conferido á su sucesor D. Miguel Ruiz de Togores y Salas el título de Conde de Ayamans que hoy posee don Mariano Gual de Togores Dome y Z. Forzosa, quien en el día de hoy lora la muerte de su madre D.^a Luceada de Togores y Z. Forzosa.

El marqués de Campofranco fué dado el 27 de Agosto de 1718 á D. Antonio Pueyo de Pueyo Dameto Suñer y Roceberti y hoy lo posee D. Antonio Boten Gual Guzman y Salas.

Marqués de la Torre. —Fué conferido á D. Nicolás Truyols y Damet el 12 de Marzo de 1728 y muy corresponde al Sr. D. Fernando Truyola Despuig Salas y Fortuny.

CURACION DE LA TOS

PASTILLAS J. MÍRO

espectorantes y calmantes de la Tos

Farmacia y Laboratorio de J. MÍRO.

Abierta toda la noche.—Colón 22 Pesejil 2

MANIFESTACION EN INCA

Polemia en Inca.—Incidente del público.

En el tren de las cuatro han llegado á esta varios agentes de policía de Palma habiendo circulado la noticia de que el Gobernador había llegado en el mismo tren, por cuyo motivo en breve tiempo se ha llenado la Plaza de gente para ver qué disposiciones dictaría dicho señor, resultando luego, ser falsa dicha noticia, pero desde esta hora hasta las ocho en que había de celebrarse sesión el Ayuntamiento para deliberar sobre la resolución del Sr. Gobernador, y del traslado de la mesa reguladora, por momentos ha ido creciendo el gentío que ha acudido, llegando á llenar por completo la Plaza Mayor y casa consistorial, en actitud alarmante.

Sesión extraordinaria

A la hora citada nuestro Ayuntamiento ha quedado reunido para tratar del asunto ante dicho, habiendo llenado el salón de sesiones tan numeroso público que llegó á ser aquel incapaz para tanta gente.

El Alcalde Sr. Armengol explicó una vez más los trámites que se habían seguido para que el asunto que nos ocupa no llegara al extremo que ha llegado.

Después tomó la palabra el concejal Sr. Nicolás, quien dijo que proponía á la mesa reguladora de consistorio, que se nombrara una comisión de los mismos, y al mismo tiempo ofreció el apoyo de los Jefes del partido conservador D. Jaime Vidal y D. Joaquín Gelabert, para que dicha comisión y estos señores ultimadamente citados, pasen á Palma para gestionar del Gobernador y demás personas infrayentes, una resolución favorable para que quede en donde está hoy la mesa reguladora, y caso de no poder conseguir presentar todos en absoluto la dimisión; al terminar dicha frase el Sr. Nicolau fué contestado por el numeroso público que invadía el salón con una salva de aplausos y un viva al Ayuntamiento.

El Sr. Nicolau dijo: el asunto que nos ocupa es el que hace mucho tiempo tiene preocupada á la Nación entera, y así nos lo anuncia toda la prensa á diario; pues este asunto aquí lo hemos resuelto sin grandes dificultades, y ahora que lo hemos resuelto favorablemente nuestra primera autoridad nos lo impide; y dirigiéndose al público dijo: nosotros los concejales si estamos sentados en estos sillones es porque vosotros nos habéis nombrado, el bien que hemos conseguido con la mesa reguladora es para todos, y si no podemos conseguir que continúe en donde está, nosotros tampoco continuaremos y presentaremos nuestras dimisiones (aplausos).

Después dijo dirigiéndose al público que les recomendaba se disolvieran pacíficamente; y que así lo hacían, como lo esperaba, tendrían toda la razón moral y material. La manifestación desalojó los salones de la casa Consistorial con la mayor prudencia y sin ninguna clase de alteración.

La comisión que se eligió para gestionar que se solucionara el asunto satisfactoriamente está compuesta de D. Jaime Armengol, alcalde, D. Juan Martorell, primer teniente, D. Gabriel Guasp, segundo teniente, D. Domingo Alsina, ex-alcalde y D. Antonio Mateu del consistorio, y los jefes del partido conservador D. Jaime Vidal y D. Joaquín Gelabert.

Acto seguido se levantó la sesión, quedando todo el vecindario altamente satisfecho de la conducta seguida por el Ayuntamiento, que, sin ninguna clase de miras políticas, ha estado unánime para favorecer el bien general.

En el tren de las ocho han llegado á esta unos treinta números de la benemérita por si se alteraba el orden.

Solución

Esta mañana en el primer tren han pasado á Palma los ocho carniceros establecidos en el tinglado de la carnicería de Inca, con objeto de retirar el recurso contra un acuerdo del Ayuntamiento de aquella ciudad que permitía á un carnicero situarse su puesto frente á la Casa Consistorial y cuyo acuerdo y recurso han sido las principales causas de

los sucesos desarrollados últimamente en Inca.

En el despacho del Sr. Gobernador y á presencia de dicha autoridad y redactores del Diario de Mallorca, La Tarde y La Ultima Hora han manifestado los ocho citados carniceros que para evitar alteraciones de orden por su causa, habían acordado retirar el recurso y presentar otro en que pedirán la rescisión del contrato que tienen con el Ayuntamiento é indemnización de los perjuicios que se les han ocasionado por no haberse cumplido.

Han dicho además los citados carniceros que ellos vendían la carne de 1.^a calidad á 6 reales el kilogramo, cuando en la mesa reguladora la expendían á 7 reales la misma cantidad.

Por tanto—han añadido—somos nosotros los que beneficiamos al público.

Retirándose el recurso y continuando la mesa llamada reguladora en la plazuela de la Oca Consistorial, se puede dar por terminado el conflicto que dicho asunto había creado en Inca.

Gacetillas

En la sacristía de la parroquia de Sta. María de Mahón se halla fijado un edicto, llamando á oposiciones para la plaza de organista de la Catedral de Menorca, por renuncia del que la desempeñaba Rdo. D. Miguel Sintes.

Ayer al compenjar la tercera página de la edición de la noche un trozo de la información de Inca se incluyó en la reseña de la sesión del Ayuntamiento, de Palma saliendo de esta manera en un centenar de periódicos.

Visto el error se subsanó inmediatamente.

Los días 15, 16 y 17 en la iglesia de Nra. Sra. de la Asunción de los Hostalets se celebrará solemne triduo de Cuarenta Horas.

Predicador en dichos cultos, los reverendos Pbro. D. Miguel Gayá Bauzá, D. Francisco Pou Arrom y D. Lorenzo Ribes Campiñas.

Hoy ha continuado el tiempo apacible, hermoso y primaveral.

Ha salido para Cartagena el cañonero Nueva España.

D. Sebastián Far Cañellas ha sido nombrado sobrestante de Obras Públicas.

Don Jaime Jaime dueño del Café Mahón nos participa que con motivo de la festividad de los días de miércoles, jueves y viernes de pasión, se suspenderán los conciertos que diariamente se vienen celebrando, resumiéndose el próximo sábado con el debut de nuevos artistas.

La Gaceta publica una disposición suprimiendo, de conformidad con lo dispuesto en el artículo primero de la ley reorganizando la policía de vigilancia de las provincias de Barcelona y Gerona y frontera francesa, el cuerpo de policía judicial creado en Madrid en Barcelona por real orden de 19 de Septiembre de 1896.

PRIMERA COMUNION

Picacas, recordatorios, devocionarios, estampas, sorpresas, libros y cuantos objetos caprichosos se desean para regalos de PRIMERA COMUNION. Inmenso surtido en recordatorios con el nombre y fecha de Comunion.—Librería de J. TOS.

Han sido multados el Alcalde y el Secretario del Ayuntamiento de Esporlas por no haber cumplido servicios de contabilidad que le han sido reiterados distintas veces.

La guardia civil de Algaída da cuenta de haber denunciado á un sujeto por tener abierto su establecimiento de bebidas á horas no permitidas.

La de Son Servera denuncia á un sujeto por pastoreo abusivo.

Capital Se necesitan 150,000 pesetas dándose en garantías, fiancas suficientes y participación en el negocio. Informa:án Centro de Anuncios.

Subasta

Se verificará la de una pieza de tierra de 116 áreas 78 centiares, situada en el término de Pollesca y lugar valle d'Almastrava, denominada «Els Gorcubs», que linda por Norte con camino público nombrado de Almastrava, por Este con tierra de Guillermo Solivellas (Jutget), por Sur con torrente y por Oeste con tierra de D.^a Catalina Ana Cerda; el día 21 del que rige, de once á doce de la mañana, en el despacho del Notario D. Rafael Togores y Palou—Apuntadores 35—en el cual los licitadores podrán enterarse de las condiciones de la subasta. Palma 5 Abril de 1908.

VENTA DE SOLARES

En el camino de Son Rapia inmediato al Ebberrát se venden. Propios para construcción de fincas de recreo por sus vistas panorámicas de que se disfruta.

Se hace una gran rebaja de su precio estipulado al que desee adquirirlo todos ó parte de ellos para su especulación.

Informarán en la Droguería Farmacéutica, Plaza de Coll.

Más telegramas

Telegramas números 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 13, 29 y 31

El «Cap-Reca»

Madrid 10 (8'30 m)—Mañana saldrá de Vigo con rumbo al puerto de Hamburgo, el vapor «Cap-Roca», que tiene ya reparadas las averías que sufrió y que le obligaron á refugiarse en el primero de los nombrados puertos.

Lleva 500 toneladas de carga, y se ha provisto de carbón y de agua.

Bandido muerto

Madrid 10 (8'30 m)—En una posada de la Dehesa de Navascorcos, fuerzas de la guardia civil se tirotaron con el bandido el «Torero», matándolo.

Se dice que se fugó de la cárcel de Eoija y pertenecía á la partida del Vivillo.

La erupción del Vesubio

Madrid 10 (8'30 m)—Las noticias que el telégrafo nos transmite referentes á la erupción del Vesubio son aterradoras.

Las mujeres en Annunziata y Ottojane organizan una procesión á los Reyes Magos pidiendo la protección del cielo.

El aire es irrespirable. El mar está muy agitado. Sobre algunos pueblos han caído trombas de agua caliente.

Se han refugiado en Nápoles más de 150.000 personas que se han visto obligadas á huir de las poblaciones inmediatas al volcán.

Se dice que el Papa irá á Nápoles.

Los reyes se embarcaron para contemplar al Vesubio desde el mar.

Desórdenes en Persia.—Europeos muertos

Madrid 10 (9'15 m)—En Moked (Persia) han ocurrido graves desórdenes á causa del encarcelamiento de las subsistencia.

Fueron asaltadas multitud de tiendas, matando los asaltantes á 20 tenderos europeos.

El 2 de Mayo.—El viaje del Rey

Madrid 10 (9'15 m)—Se dice que este año se suprimirá la festividad del 2 de Mayo que solía celebrarse en conmemoración de la jornada del pueblo de Madrid contra los franceses en la guerra de la Independencia.

Se considera probable que el Rey adelante su regreso á esta corte.

De Sevilla telegrafían que el Rey volverá hoy á Villamanrique.

Celisión entre obreros y policía

Madrid 10 (9'15 m)—San Petersburgo.—En Kerbon los obreros y policía sostuvieron fuerte colisión, resultando varios heridos.

Eueron detenidos 31 obreros.

Decrece.—Hundimientos.—Los reyes aclamados.

Madrid 10 (9'15 m)—Nápoles. El Gobierno, á fin de favorecer á los pueblos perjudicados, ha acordado la supresión temporal de los impuestos sobre materias alimenticias.

Se distribuyen socorros entre las familias de las víctimas.

Decrece, la intensidad, de la erupción del Vesubio. De la Torre del Greco ha emigrado toda la población.

Una nube de ceniza envolvía la ciudad y el buque donde iban los Reyes, viéndose estos obligados á regresar á Nápoles.

SS. MM. han sido aclamadísimos.

En Ottojane se han hundido el cuartel y las cárceles del partido. Á las doce y 40 minutos de esta madrugada ha disminuido la violencia de la erupción.

La «Gaceta»

Madrid 10 (9'45 m)—Este diario oficial en su número de hoy no contiene ninguna disposición de interés general.

Artículo de Lerroux

Madrid 10 (9'45 m)—«La Campaña de Gracia» publica un artículo del diputado republicano señor Lerroux en el que explica la hostilidad para llegar á una alianza, que existe entre los republicanos y catalanistas.

El patriotismo separa á ambos partidos políticos.

El infante Don Carlos en Valladolid

Madrid 10 (9'45 m)—Valladolid.—Anoche á las ocho llegó el Infante Don Carlos. La venida la ignoraban público y autoridades.

Hoy visitará la Academia de Caballería.

Regresará á Madrid acompañando los Príncipes Raneyro y Felipe.

Recepción.—Banquete.—Ovación

Madrid 10 (9'45 m)—De Sevilla nos comunican que en el Alcázar se celebró una recepción organizada por la infanta doña María Teresa, á la cual asistieron las autoridades y señoras sevillanas.

Después se celebró un banquete al que asistieron las autoridades y los ministros.

Al regresar el Rey de Jerez los obreros de Lebrija le hicieron una entusiasta ovación.

Decreciendo

(URGENTE) Madrid 10 (4 t).—Los últimos telegramas procedentes de Nápoles nos dicen que sigue decreciendo en intensidad la erupción del Vesubio.

Lotería Nacional

(URGENTE) Madrid 10 (11'30 m).—En el sorteo de la Lotería Nacional han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de 500.000 pesetas ha correspondido al número 4.062 despachado en Barcelona.

El segundo premio de 250.000 pesetas ha correspondido al número 7.615 despachado en San Sebastián.

El tercer premio de 125.000 pesetas ha correspondido al número 5.720 despachado en Madrid.

El cuarto premio de 50.000 pesetas ha correspondido al número 13.483 despachado en Madrid.

Con 10.000 pesetas cada uno han salido premiados los números 13.208, 4.743, 4.099, 3.887, 9.355, 10.128, 9.128, 12.581, 3.414, 1.220, 12.068, 13.529, 13.676, 7.404.

pesetas ha correspondido al número 4.062 despachado en Barcelona.

El segundo premio de 250.000 pesetas ha correspondido al número 7.615 despachado en San Sebastián.

El tercer premio de 125.000 pesetas ha correspondido al número 5.720 despachado en Madrid.

El cuarto premio de 50.000 pesetas ha correspondido al número 13.483 despachado en Madrid.

Con 10.000 pesetas cada uno han salido premiados los números 13.208, 4.743, 4.099, 3.887, 9.355, 10.128, 9.128, 12.581, 3.414, 1.220, 12.068, 13.529, 13.676, 7.404.

La Bolsa

(URGENTE) Madrid 10 á las 16

Interior contado. . . . 81'45

Interior fin de mes. . . . 81'85

Amortizable 5 por 100 . . . 100'60

Banco de España. . . . 432'50

Compañía de Tabacos. . . . 399'00

Franco 15'15

Libras 27'92

Exterior de París. . . . 94'30

FABRA

VINOS DE

La Bastida

Estos exquisitos vinos están criados con el mayor esmero y sin adición de alcohol.

Principal centro de venta:

COLMADO PAJARITA

San Nicolás 6—Palma

Teatro Lírico

COMPANIA CÒMICO LIRICA

dirigida por Bonifacio de Pinedo

TEMPORADA DE PASCUA

Lista de la Compañía por orden alfabético

Primeros títeres.—Molina Guadalupe—Viñetti Enrique.

Títeres cómicos.—Marina Querol.—Consejo Muñoz

Títeres.—Amari Carmen.—Martín Lola.

Acríticos.—Gutiérrez Josefa.—Hernández Antonia.

Títere característica.—Millanes Isabel.

Primeros actores.—Pinedo Bonifacio—Torro Alfonso.

Primer tenor.—Leal Amable.

Bañero.—Navarro Jesús.

Tenores cómicos.—Fernández José.—Navarro Adriano.

Actor genérico.—Navarro Taneo.

Actores.—Consuelo Emilio.—Gusmán Enrique.—Palomar Félix.—Rivas Manuel.

Apuntadores.—Alonso Juan-Iniesta Andrés.

Maestro concertador y director.—Rosselló Isidro.

24 coristas y 30 profesores

Sastrería, zapatería, armería y atrezzo Cortés Corona

REPERTORIO

(Estrenos)

Carmelina, La Borrija, Frasco Luis, El iluso Castiars, El caballo de batalla, Los contrachinos, Angelitos al cielo, noche completa, La bella Pepita, El Príncipe ruso, La reina de la Dolores, La Reina, El Veterano, Mis Hellyet, La Mentá Zamorana, La Real mentá, Los Chorros del oro, Amor en solís, El rigor de las sendas, El Gobernador del Polo, El arte de ser bonita, Gatita blanca y lo más escogido del repertorio.

PRECIOS DECENALDIARIO

(sin entrada)

Palcos plata y proscenio primer piso. . . . 60 10'00

1.^a id. segundo piso. . . . 50 8'00

Butacas de patio 10 1'45

1.^a fila de anfiteatro. . . . 8 1'25

2.^a, 3.^a, 4.^a y 5.^a fila de id. . . . 2'0 0'80

Lotés de 10 entradas. . . . 5

Entrada general, 0'60 ptas. Medias entradas, 0'40 id.

Debut el día 14 Abril con la reprise de BOHEMIOS y estreno de Angelitos al cielo

que obedeció á los amigos desconocidos que trabajan por vos.

—¿Y en qué debo obedecer?

—Por de pronto, en iros á vuestra casa en lugar de ir á la embajada.

—¿Y después?

—Continuar viviendo como hasta aquí, sin preocuparos de Mme. de Godínez ni procurar verla.

—Sea; lo haré,—dijo Raul.

—¿Me dáis vuestra palabra?

—Os la doy.

—Entonces, contad con lo dicho.

Y el desconocido, abriendo la portezuela, saltó saludó y se perdió entre los árboles del bosque.

Raul no era hombre que faltase á su palabra.

Volvió, pues, á París y se retiró á su casa.

Después, cuando estuvo en su taller, se dio á reflexionar.

—¿Quéá babe,—dijose,—si no es esta una nueva comedia preparada por Olim

PASTILLAS BALSAMICO-PECTORALES

I. Freixas Romera, Farmacéutico de Barcelona

A BASE DE BREA, BALSAMO TOLU, SAVIA DE PINO, TERPINOL Y EUCALIPTOL

UNICAS INFALIBLES Y ACREDITADAS EN UN MES

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirables desde las primeras dosis.

Curan siempre la Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Restricción y demás afecciones del aparato respiratorio. Las substancias volátiles que contienen permiten que su radio de acción se extienda por todas las regiones pulmonares y ramificaciones bronquiales consiguiendo una antiseptia completa esterilizando el aire que se aspira.

Unico Depositario en Baleares, Centro Farmacéutico, plaza de la Harina, Palma. Venta en todas las farmacias a 150 pesetas caja.

Vapores Directos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 20 de Abril del puerto de Barcelona el vapor español

Brasileño

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100, y 3.ª, 88 duros.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos saldrá del puerto de Barcelona el día 15 de Abril el vapor

CONDE WIFREDO

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Mayaguez, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de este puerto el día de Abril el vapor español

MIGUEL GALLARD

NOTA.—Se suplica a los señores cargadores avisen a la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria. Para más informes: diríjase a los Sres. Martínez y Planes, San Juan 20, Palma.

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.

Preparamos los que siguen y cuantos las señoras médicas se sirven prescribir.

JABON FLUIDO SUBLIMADO. Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné miliar (barros).

JABON FLUIDO AL ICTIOL. Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en la seborrea.

JABON FLUIDO AL TIMOL. De gran efecto en el tratamiento de la dishidrosis, ó perturbación de la función sudoral, y en la foliculitis.

JABON FLUIDO SULFUROSO.—Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné cuperoso y seborrea (herpes). Licosis, foliculitis, etc.

NOTA.—Véase prospecto.

De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera.

Solución Benedicto

DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON CRESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pínelencia, debilidad general, postreccion nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismos etc., etc.

Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábricas, Bordeta. Teléfono, 3.977.—Despacho—Princesa y Cotonera 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

Hotel Universo, Barcelona

Plaza Palau 3.—Propietaria Viuda de J. Serra, Hospedaje, desde 5 pesetas. Restaurant á la carta

OBSEQUIO HUMANITARIO

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos, encajes, realce, matices, punto vicinia, etc., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCOCK y C.ª

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

Palma de Mallorca, Jaime II—4

—¿Tengo el honor de hablar con el jefe de policía?

El desconocido sonrió.

—La policía nada sabe de lo que estamos hablando,—dijo.

—¿Entonces?..

—Yo creo que vos no habréis hecho confidencias.

—Seguramente.

—Ni á Mme. Olimpia de Godinec tampoco...

—¿Eso más?

—Caballero, he estado gran parte de la noche en la calle de Rivoli, esperando que saliérais de vuestra casa.

—Sabías, pues, que yo iba á la embajada.

—Justo, y quería daros un consejo.

—¿Y sólo para eso me habéis tratado hasta aquí?

—Precisamente.

—Continuad, caballero: un consejo bueno siempre viene bien.

—Bueno; quedamos en que sois monseñor Raul de Faustiniéres.

—Bien.

—Lo sabemos vos, yo y tres ó cuatro personas más; pero no lo podríais probar.

—¿Verdad es,—dijo Raul con tristeza.—Os han robado vuestros documentos.

—Al contrario; Aroun habrá hecho que Fatma le siguiera.

—Pero, ¿por qué?

—Obediendo órdenes.

—¿De quién?

—De Meriadeo puede ser, ya que no ha muerto.

—¿Dios mío! Es posible.

Y mientras Raul y Perdicol hablaban, los primeros rayos de luz del día penetraban por las abiertas ventanas.

De repente se oyeron pasos por la escalera.

Llamaron á la puerta. Perdicol abrió.

Era Ricard.

—Amigo mío,—dijo éste,—un hombre á quien no conozco, me ha parado en la calle diciéndome: «¿Vais á casa del señor Orlando? De he contestado que sí, y entonces entregándome esta carta me ha dicho: «Para él».

Raul abrió la carta.

Era anónima y contenía estas palabras.

«Mr. Raul debe permanecer tranquilo y tener confianza en sus amigos misteriosos.

Cartahut no ha muerto.»

A estas últimas palabras, Perdicol y Raul se miraron como quienes no están seguros de estar despiertos.

FIN DE LA CUARTA PARTE.

—Es raro; pero en fin, ¿qué pensáis de eso?

—Al llegar á casa me he creído víctima de un engaño.

—¿Sí?

—Y que era Olimpia...

—¡Ah, la perversa mujer!

—Pero ya no esa mi opinión.

—¿Por qué?

—Porque la desaparición de Fatma y la carta que nos ha enviado, coinciden con mi aventura.

—¿Es verdad?

—Escuchad á un. ¿No hace un momento que me habéis dicho que Fatma había sentido miedo?

—Sí, de los dos ojos que brillaban como los del árabes Aroun.

—Precisamente.

—Pues supongamos una cosa.

—¿Cuál?

—Que era Aroun quien la miraba.

—¿Y por qué no se dirigió á nosotros?

—Espero, y cuando entrásteis en el café, se puso á la puerta del almacén.

—Pero...

—¿Los dependientes oyeron un grito?

—Sí.

—Un grito de alegría de Fatma al encontrar á Aroun.

—¿Pero por qué los dos no vinieron á buscarme?

—Pero, ¿Dios mío cómo se leis todo eso?

—Me pedís que os revele un secreto que no me pertenece.

—¿A quién, pues, pertenece?

—A personas que os aman sin conoceros.

—¿Enigma sobre enigma!—murmuró Raul.

—¿De modo que os robaron vuestros documentos?

—Sí.

—¿Y acusáis de ese robo?..

—¡A Olimpia, diables!

—Eso no es verdad sino hasta cierto punto.

—¿Qué queréis decir?

—Olimpia, en efecto, os los hizo robar.

—¡Ah!

—Y el que os los robó, los conserva.

—¿Luego existen?

—Ciertamente.

—¿Acaso los poseéis vos?

—¿Y? ¡Qué bobadad! Pero les tendré cuando llegue la hora.

—Confieso que cada vez voy comprendiendo menos.

—No os importe; escuchadme. Llegará un día, día no lejano, en el cual recobraréis vuestra fortuna.

—¿Es eso verdad?

—Verdad; pero se necesita para ello

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad con que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos compuestos entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, ocnica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en las toses produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

Vino Pinedo Tónico nutritivo

Premiado con 4 grandes diplomas de honor, cruces de Mérito y Medallas de oro, Marsella, Londres, etc., etc., etc.

Kola, Cacao, Guarana, Cacao y fosforo asimilable)

Cura la anemia, raquitismo, enfermedades nerviosas y del corazón, afecciones gástricas, digestiones difíciles, atonía intestinal, etc., etc.

Indispensable á las señoras durante el embarazo y á los que efectúan trabajos intelectuales ó físicos sostenidos; sin rival para los niños y ancianos.

Farmacia de Pinedo, Cruz 10, Bilbao

Venta en todas las Farmacias. Depósito Centro Farmacéutico, Plaza de la Harina—PALMA

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO EL

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabellera en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que presente CÁPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que cure más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintidós años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas, y reconocidos prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajosamente todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pinar, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades de consuntivos

Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias.—Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

Balcones de lance

Se venden en la cerrajería de Bartolomé Barceló, calle Matadero, número 22.

Los hay de varias medidas con balustres redondos y nudos de fundición.

También se desea vender una galera nueva de 4 asientos y un carro de los llamados borti.

También se desea vender una galera usada de 6 asientos en muy buen estado.

A los que se ausentan

Se construyen embalajes y transportan muebles á todos los puntos de España.

Mudanzas, cambio de muebles, y colocación á domicilio de los mismos, galerías, etc., etc.

Presupuestos gratis, compra de muebles usados, Brossa 36, tienda.

A los propietarios

Se desea un local propio para instalar una fabrica en esta capital y de unos 350 metros cuadrados de superficie.

Para informes, San Miguel 120.

Se vende

Una casa de recreo, de 46 cuarteradas, en el Molinar de Llevant, Portichol Informarán Centro de Anuncios.

Señorita

Instruida y muy digna, desea colocarse para dar señoría ó caballero de edad y posición. Diríjase por escrito á doña N.R., Centro de Anuncios.

Venta

Se halla de venta un predio de 46 cuarteradas, 20 dehesas, cerca del Pont d'Inca.

Dicha finca se compone de 37 cuarteradas de almendros, algarobos, viña y el resto de olivos, árboles frutales, casa de recreo y planta baja propia para colono.

Informarán calle de Bosch núm. 1—3.

Nodriza

Desea criatura para criar en su casa que la tiene en Algaida. Informarán en el Centro de Anuncios.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

Fosfo Glico-Kola. Domenech que recomiendan los médicos más eminentes. Domenech, Bajada de...